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8月8日上午7时许，英国选手阿什利・霍
格同参加第49届武汉渡江节抢渡赛的选手一道
跃入水中，尽情享受横渡长江的“速度与激情”。

不远处的看台上，法、英、韩、美四国驻汉总
领事极目远眺，观赛的同时也将武汉两江四岸
的美景尽收眼底。海外社交平台上，武汉渡江
节实力圈粉，一度成为关注热点。

五次渡江的英国男选手顺利完赛

十几分钟后，阿什利顺利完成抢渡赛。赛
后，他告诉长江日报记者：“今天长江水流非常
急，天气也很炎热，庆幸自己游到终点。”阿什利
说，来武汉参赛不仅加深了他对长江的了解，也
期待将渡江文化传递给年轻一代的英国选手。

阿什利来自武汉友城英国曼彻斯特，这是
他第五次参赛。他表示，武汉渡江节抢渡赛吸
引了中国以及世界上优秀的游泳运动员，共同
感受水中竞技带来的骄傲和成就。“比赛氛围特
别好，每位参赛者都很享受赛事，并在渡江过程
中结为好友。”阿什利说。

在他的力荐之下，曼彻斯特游泳队队员克
洛伊・霍普金森也报名参加了今年的渡江节。

“没有哪座城市像武汉这样，把横渡长江比赛当
作一个节日。”克洛伊惊叹道。

四国驻汉总领事“组团”加油助威

英国驻武汉总领事麦多明特意赶来为两位
英国青年加油打气。他说：“曼彻斯特与武汉交
往已久、情谊深厚，成为英中两国间历史最悠久
的友城关系之一。曼彻斯特的选手参加渡江节，
让这份友情更加巩固。”麦多明言辞间满是激动，

“这是一场盛大的节日，是武汉人独有的庆祝方

式！能在现场看到英国选手参赛，我很开心。”
“真希望明年我也能横渡长江！”美国驻武汉总

领事柯儒思被现场热闹的氛围所感染。柯儒思3个
月前才来到武汉，“美国也有许多公开水域游泳高
手，明年我也要邀请美国选手来武汉参加比赛。”

3月跑马，8月渡江。提及武汉渡江节总会让
人想起另一场同样引发全城狂欢的赛事——武汉
马拉松。今年3月，韩国驻汉总领事河成柱在武汉
跑完人生首场全马。热爱体育的他，当然不会错
过武汉渡江节。他说：“举办武汉马拉松、武汉渡
江节很有意义。希望未来能看到更多国际选手踊
跃参与到这些赛事中来，助力湖北的体育赛事活
动走上更高的国际舞台。”法国驻武汉总领事胡建
谊也是第二次参加渡江节。他对群众方队的渡江
形式很感兴趣，仔细地问起各个方队牌子上的名
称代表什么意思。

赛事受外媒及海外网友关注

约尔格·恩德里斯就职于德国电视一台驻
北京记者处，为了报道武汉渡江节，他与摄像师
从北京赶到武汉。他们顶着酷暑在群众方队中
穿行，采访了好几位队员。

“非常棒的传统！通过如此盛大的庆祝仪
式，我理解了长江对于武汉人的重要性，也很开
心能与大家一起感受狂欢的快乐！”武汉网球公

开赛联合外籍赛事总监布兰达·佩里表示，今
年10月，热爱体育的武汉人民又将迎来另一场
盛大的国际体育赛事——武汉网球公开赛。
布兰达热情邀请体育爱好者届时来武汉，共同
见证郑钦文和其他全球顶尖的女子网球高手
同台竞技。

8月8日上午，发现武汉（Discover Wuhan）账
号向全球直播了武汉渡江节，来自五大洲的200
多万海外网友在线共享这一盛大的水上赛事。

长江日报记者范婷婷 参与采写：鲍若乔
郑晓安 通讯员陈思 蔡妙婷 魏琛 张帆 邓巍
孔凤 李喆 鲁珍珍 胡晶晶

武汉渡江节海外实力圈粉

四国驻汉总领事悉数到场观赛

杨佩琪：希望能夺渡江节“十冠王”

冲过终点稍作休息，杨佩琪告诉长江日报记
者：“今天身体状态不算太好，快到岸边时，有点冲
过了。好在偏离不远，全力顶上来了。”对于今年水
流的情况，杨佩琪认为与往年没什么太大不同。“水
面可能宽一点，但对我来说问题不大，反正都是
游。”

从成绩上看，杨佩琪12分36秒左右的成绩比去
年女子组冠军快了近两分多钟。对此，杨佩琪说：

“今天长江的水流比较急，可以借着这股水势冲得
更快。我倒没关心成绩，就是挺开心。”

今年是她第三次夺得赛事冠军，那么这个冠军
与前两个有什么不同呢？杨佩琪笑了：“我感觉没
什么不同，对我来说，平时好好训练，练得好拿冠军
是正常的事。今天的比赛其实就是一堂体能训练
课，至于冠军嘛都一样，只要是我拿到了就高兴。以
后只要有机会参加，我还会争取冠军，最好是‘十冠
王’。”

张子扬：每次抢渡都是不同的挑战

第三次夺冠，张子扬感叹赢得不容易。他
说：“在长江里，我们每次面对的水情都不一样。
我觉得抢渡赛战术选择远比实力更重要。今天
我采取了相对稳妥的战术，再结合实力来完成比
赛。在长江里比赛，每一次对我来说都是巨大的
挑战，而且是完全不同的挑战。”

今年男子组亚军王宝骏是去年的冠军，也是张
子扬在省队的小师弟。这次王宝骏也是憋着劲想再
赢一场，来证明自己的实力。王宝骏透露：“今天教
练给我制定了战术和路线，没有跟着大部队走，选择
了一个单独的线路，也算是想出奇制胜吧，最后有点
可惜，只差一点点。张子扬的实力还是很强的，我很
佩服。”

徐海博去年是男子组第二，今年第三个登
岸。上岸后，徐海博一个劲地摇头：“我对自己
的表现很不满意。回去还要继续苦练，明年再
来。”

渡江节抢渡赛诞生了两个“三冠王”
两个来头都不小：一个世锦赛冠军，一个亚运会冠军

【抢得快】

钮新强院士第二次参加渡江节

上午8时50分，汉口江滩三阳广场，渡江
节一号方队上岸。

“爽！爽！”62岁的中国工程院院士、长江
设计集团首席科学家钮新强院士上岸后直
呼。他告诉长江日报记者，他从60岁以后开
始游泳锻炼，这是他第二次横渡长江。“今年
渡江节选在8月8日，正好是全民健身节，非
常有意义。”

钮新强说，今天渡江，自己的状态非常
好，江水条件也挺好。今年6月份开始，他就
开始为渡江做准备，确保渡江成功。武汉7·
16渡江节是武汉市的一张名片，有国际影响
力，希望这张名片更加亮丽，也希望武汉市的
未来发展越来越好。

钮新强主持和参与主持了国家重大水
利水电工程设计 20 多项，是三峡工程、南水
北调中线工程主要设计负责人之一。

不想错过渡江，放弃自驾游计划

渡江节从 7 月 16 日推迟到 8 月 8 日，与
带孙子自驾游的计划“撞”了，61 岁的渡江
选手放弃自驾游计划，与渡江方队一起完成
渡江。

“这是我第六次参与渡江节。”一号方队
上岸，选手杨守权非常兴奋。他说，他是汉口
江滩冬泳队队员，原计划 7 月 16 日横渡长江
后，带着10岁的孙子和老战友一起自驾游，去
内蒙古住蒙古包、骑马、喝酥油茶，感受辽阔
的大草原。渡江节延期至8月8日后，与自驾
游的日程相冲突，这让他很苦恼。

“我在河边长大，从小就喜欢游泳。退休
后，我每天早上6点起床到长江里游泳，风雨
无阻，不想错过这次渡江，更不想拖方队的后
腿。”权衡再三后，他取消了自驾游计划。对
于他的选择，家人和战友们也非常理解。“渡
江节是武汉的盛宴，不能错过。”

“挑战自我的过程，值得被记录”

8:30 左右，第 49 届渡江节东西湖方队下
水。有些特别的是，方队里有8名队员携带视
频记录仪，全程记录整个方队的渡江历程。

记者现场看到，东西湖方队在等候区整
队时，一些队员除了检查气囊、眼镜等常规
装备，还要调试一部视频记录仪。他们有的
将记录仪绑在头顶，有的将其固定在浮板
上。

方队队员、49岁的李武告诉记者，整个方
队共有 59 名队员，其中 8 人配备了视频记录
仪，分布在方队的8个方向，将全程通过第一
人称视角记录整个方队的渡江历程。

“挑战自我的过程，值得被记录。”一些队
员说，这不是他们首次用视频记录自己横渡
长江，每一次的素材都是他们今后珍贵的回
忆。

（长江日报记者杨荣峰 马万勇 邓小龙）

“渡江节是武汉的盛宴，不能错过”【游得爽】

“看，是彩虹！”8日早7时许，在武昌江滩汉
阳门一带，不少前来观看渡江节赛事的市民看
到天空中出现的彩虹，纷纷拿出手机拍照。另
一边，等待下水的横渡方队沐浴在虹光下，身后
是为他们加油助威的锣鼓声和呐喊声，让不少
选手倍感振奋。

7时不到，参与横渡的方队就已陆续在汉
阳门一带集合完毕。一支锣鼓队率先将现场气
氛点燃。锣鼓队员们身着传统服饰，手持鼓槌
与铜锣，用浑厚的鼓点声和清脆的锣声为即将
下水的选手们加油助威。

同一时刻，过往市民及游客也在选手们周
围组成了助威团。他们手持国旗或加油棒，脸
上洋溢着期待与兴奋的笑容。锣鼓队的节奏响
起，不少人随之将国旗和加油棒挥舞起来，向方
队里的选手们发出欢呼。

下水点旁停着一辆洒水车，从7时许开始
间断性向天空洒水，给排队等候的方队送去清
凉。由于天气晴好，洒出的水柱在空中制造了
一道彩虹，与不远处的武汉长江大桥相映成
趣。一些方队中的选手笑着说：“这么多人来加
油，还有彩虹相伴，今天肯定能游出好成绩。”

8月8日上午8时30分，渡江节群众方队开
始陆续抵达三阳门广场。记者看到，有饮料商
在选手更衣休息区搭建展台，向选手们免费发
放冰镇饮料。

“免费喝，自己倒。”在选手更衣休息区旁，
一家饮料展台的工作人员正给刚刚渡完江的选
手们发放冰镇功能饮料。选手太多、太集中，工
作人员忙不过来，便拿着喇叭吆喝，让选手们自
行倒饮料解渴。

记者看到，工作人员将功能饮料从冰箱中
拿出来，给每一位选手发放一次性纸杯，倒入饮
料后，让选手畅饮。展台上还放置了便捷的饮水
机，饮水机中装满功能饮料，供选手们自行饮用。

（长江日报记者邓小龙 马万勇 杨荣峰 实
习生朱曼娴 朱曼颉）

锣鼓配彩虹
助威团有声有色

【看得欢】

本版统筹：刘智宇

个人抢渡长江挑战赛男子组冠军张子扬（中）、第二名王宝骏（左）、第三名徐海博（右）。
长江日报记者胡冬冬 摄

个人抢渡长江挑战赛女子组冠军杨佩琪（中）、第二名李馨璇（左）、第三名熊婉婷（右）。

8 月 8 日 7
时 16分，第49
届武汉 7·16渡
江节鸣枪开赛。
图为个人抢渡长
江挑战赛。

长江日报记
者高勇 摄

上岸后，钮新强院士接受采访时连称：爽！爽！

■长江日报记者张琳

8月8日进行的第49届武汉7·16渡江节个人抢渡长江挑战赛，诞生了两个“三冠王”。

女子组冠军是17岁的杨佩琪，成绩为12分36秒72。她是武汉游泳队队员，曾获多哈游泳世锦赛

接力项目冠军，两届渡江节冠军。李馨璇、熊婉婷分获女子组第二名、第三名。

男子组冠军是23岁的张子扬，成绩是12分04秒19。他是杭州亚运会冠军，也曾两次夺得抢渡赛

冠军。去年的冠军王宝骏、亚军徐海博今年分获第二名和第三名。

杨佩琪和张子扬两人都是第三次夺得该赛事冠军。

（上接第一版）

“泳”续传承

群众性体育运动，武汉一直走在全国前列。
春天用一场马拉松穿越樱花之城，秋冬的

长江是勇敢者的天地，马场、冰场开拓城市新鲜
的运动体验，绿水青山成为市民的山水运动场。

走过30年的“晚报杯”，不仅为武汉足球夯
实了塔基，还堆起了众多金字塔尖上的精英：蒿
俊闵、邓卓翔、梅方、张稀哲、王霜……这些足球
精英都曾在这片属于“武汉孩子的赛场”上留下
过欢笑与汗水。

8月3日晚，武汉网球队运动员褚优璇通过
电视直播观看郑钦文夺冠的比赛，“希望以后我
也能像郑钦文姐姐一样站上奥运会赛场！”

这一幕，一如十年前，12 岁的郑钦文与武
汉网球队的小伙伴目睹李娜澳网夺冠，希望的
种子从此生根发芽。

薪火相传，生生不息。
渡江抢渡赛结束后，裁判长袁丽丹说，今年

水位高、江面宽，湍急的水流对选手成功上岸造
成了困难，但近半数选手成功登岸，远超预期。

横渡长江从来不是一件敲锣打鼓、轻轻松
松就能实现的事情，每一次横渡都是拼搏与淬
炼，需要勇敢坚韧的意志。

劈波斩浪、排除万难渡江上岸，这是城市精
神品质的集中体现。

“必须有一个强健的体魄和一颗健康的心
灵。”中国科学院院士、武汉大学教授刘胜在科
研之余，最喜欢的事情便是去操场与学生一起
打球，锻炼身体。

刚刚结束的第37届大众电影百花奖，武汉
籍演员朱一龙获最佳男主角奖。他记得小时候
父亲带着他横渡长江，他也不怕，没有专门学过
游泳，后来水性也极好。

被誉为“杂交水稻之父”的中国工程院院士
袁隆平一生热爱运动，上高中时夺得过汉口男
子百米自由泳的冠军。他曾说，体育精神给自
己很大鼓励，永远不害怕失败、不断攀登高峰。

挑战困难，驾驭风浪，也与风浪泰然相处，这是
渡江的姿态，也应是我们生活的姿态。

横渡长江成为文化，因为扎在城市根脉里，
有了永续传承的生命力。

英国驻武汉总领事麦多明（左）与阿什利及克洛伊（右）合影。


